



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

CANDIDATO. — Caracas, diciembre 2. El candidato presidencial por el Partido Acción Democrática, Jaime Lusinchí, estrecha la mano de Carlos "morochito" Hernández, campeón de los pesos welter de Venezuela, frente a las oficinas del Diario "El Nacional", en esta capital. Mañana domingo se celebran elecciones presidenciales en este país.

Venezolanos Eligen a su Presidente Mañana

CARACAS, diciembre 2 (UPI). — El Consejo Supremo Electoral finaliza hoy los preparativos para las elecciones presidenciales del domingo al tiempo que garantizó plenamente la pureza del proceso y el respeto al resultado.

Todo el proceso electoral está rodeado por mecanismos que garantizan la mayor plucritud", dijo el presidente del CSE, Carlos

Delgado Chapellín.

Ultimamente, surgieron temores entre los 12 candidatos que aspiran gobernar a Venezuela durante el próximo quinquenio 1984-89 y dirigentes de sus respectivos partidos sobre la posibilidad de un fraude.

No obstante, Delgado Chapellín aseguró que "existen previsiones que impiden el fraude" y que el resultado de los comicios se conocerán la mis-

ma noche del domingo.

El CSE, máxima autoridad electoral del país, junto con las fuerzas armadas nacionales realizaban la instalación de aproximadamente 24.000 mesas electorales en todo el país.

Efectivos militares custodiaban esos centros de votación, muchos de ellos ubicados en escuelas, donde los 7.800.000 venezolanos registrados para sufragar depositarán sus votos.

Las autoridades gubernamentales ordenaron una intensificación en la vigilancia de las fronteras, restringiendo "en algunos sitios" el ingreso al país de extranjeros, indicó Delgado Chapellín.

Igualmente, ordenaron la prohibición de la venta de bebidas alcohólicas durante 48 horas comenzando el mediodía del sábado.

Por otra parte, prohibieron el porte de armas por parte de los votantes cuando acudan a las mesas de votación, mientras que preparaban una estricta vigilancia policial y militar en todo el país.

La campaña electoral fue clausurada el pasado viernes y anoche los candidatos y el presidente del

—Favor pase a la página 40.

No hay Planes Concretos Sobre Base en Honduras

TEGUCIGALPA, diciembre 2 (UPI). — El Secretario de la Marina de Estados Unidos John E. Lehman se reunió hoy con altos funcionarios e inspeccionó las maniobras militares norteamericanas, pero indicó que no existen planes "concretos" para establecer una base permanente en Honduras.

Lehman llegó ayer a

Honduras, el principal aliado de Washington en la convulsiónada Centro América, en visita oficial de dos días.

El militar se entrevistó con el Presidente Roberto Suazo Córdova y funcionarios civiles y militares.

Con el mandatario hondureño, Lehman conversó sobre los problemas socio-

—Favor pase a la página 47.

Ejército Argentino Informa sobre Guerra

BUENOS AIRES, diciembre 2 (UPI). — La inexperiencia de combate en la guerra, algunos casos de improvisación en el despliegue de efectivos, y la falta de capacitación y equipo de combate, fueron algunos factores que llevaron al fracaso a Argentina en la guerra de las Malvinas, reconoció hoy el ejército.

Un informe elaborado

desde hace un año por el Jefe del Estado Mayor del ejército, general Edgardo Néstor Calvi, afirmó que "los cuadros y tropas del ejército argentino no fueron nunca organizados, equipados e instruidos para enfrentar adversarios capacitados para emprender operaciones a nivel mundial".

Afirmó también que "no —Favor pase a la página 19.

En Enero Anunciará Reagan Candidatura a Reelección

WASHINGTON, diciembre 2 (UPI). — El Presidente Ronald Reagan anunciará el próximo mes su candidatura a la reelección en un mensaje radiotelevisado que tendrá por objeto reforzar su imagen como Primer Mandatario, informaron hoy funcionarios de su gobierno.

Los portavoces dijeron que Reagan, quien se convirtió legalmente en candidato para un segundo

período el 17 de octubre, ha decidido que anunciará formalmente en enero su candidatura, poco después de su mensaje anual al Congreso.

El anuncio se produjo mientras los asesores de la campaña de Reagan clausuraron una reunión de dos días en Los Angeles para tomar los pasos iniciales sobre la estrategia y

—Favor pase a la página 39.

Resuelven Problema en el Columbia

CENTRO ESPACIAL, Houston, diciembre 2 (UPI). — Una grabadora a bordo del trasbordador Columbia, capaz de almacenar casi toda una enciclopedia en un segundo, fue aparentemente reparada hoy con un simple destornillador.

"Esto es tremendo", exclamó Bill Bock en el centro de control científico cuando escuchó la noticia, proveniente de los científicos a bordo de la estación investigadora del trasbordador Columbia.

El astronauta Robert Parker, siguiendo las instrucciones radiadas desde

—Favor pase a la página 17.

Vuelo del Columbia:

Averías Técnicas en Quinto Día de Misión

CABO CANAVERAL (Florida, EE.UU.), diciembre 2 (EFE). — Los tripulantes del "Columbia" han debido hacer frente a una serie de averías en las que podrían retrasar algunos experimentos y reducir las transmisiones de televisión desde la nave, dijeron hoy fuentes de "NASA".

En el quinto día de misión espacial, los especialistas de carga Robert Parker y Ulf Merbold tuvieron que olvidar sus labores de investigación y dedicar varias horas a intentar reparar varios instrumentos del laboratorio espacial europeo (Space-lab).

Un ordenador de procesamiento de materiales se descompuso, una bandeja con muestras de metales se atascó en un horno de procesamiento, un reloj

electrónico se paró y una grabadora de alta velocidad tuvo que ser desconnecada ante una subida de corriente eléctrica.

Parker y Merbold, guiados por los expertos en tierra, lograron reparar fácilmente el ordenador, indispensable para la fundición de materiales, pero el horno especial y el reloj —que controla automáticamente la duración de los experimentos— presentaron más problemas. En cuanto a la unidad de grabación ultra-rápida, ni los expertos de la misión espacial ni los del centro de control de Houston pudieron descubrir el misterio de su avería.

La grabadora averiada recoge y envía a tierra los datos de los 72 experimentos que, por encargo de los 14 países participantes en esta misión, han iniciado los cuatro especialistas de carga. Ahora, la recogida de datos se reducirá notablemente.

Ello supondrá, según los expertos de la "NASA", que el tiempo que se dedicaba hasta ahora normalmente a las emisiones televisivas desde la nave se reducirá igualmente para concentrar la prioridad en la grabación de los datos

—Favor pase a la página 40.

Arafat Pide Ayuda para Evacuación de Trípoli

NACIONES UNIDAS, diciembre 2 (UPI). — El jefe de la Organización para la Liberación de Palestina solicitó a las Naciones Unidas que las naves que vayana evacuar a los palestinos de Trípoli usen la bandera de la ONU. Según se informó hoy.

El vocero de la organización, dijo que el observa-

tor de la OLP, Jeudi Terzi, transmitió verbalmente el pedido al Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, quien de inmediato pidió consultas urgentes en el Consejo de Seguridad para decidir sobre el pedido.

El vocero de la ONU, —Favor pase a la página 41.

Mil Millones Gastó Chile en Armamento

MADRID, diciembre 2 (EFE). — Chile gastó en 1980, último año del que se tienen datos, casi mil millones de dólares en armamento, en su mayoría procedente de Sudafrica, afirma en su número de esta semana la revista española "Tiempo".

Citando al experto de Naciones Unidas Abdul Samad Minty, la revista indica que el régimen racista de Pretoria encontró en Chile una tierra latinoamericana dispuesta a suscribir una alianza militar y económica que la

ayudará a salir de su subdesarrollo.

El primer intento al respecto fue con el Paraguay del general Stroessner en 1974, añade "Tiempo, pero no se tradujo en hechos concretos, mientras que ahora el embajador sudamericano en Chile es "el teniente general Dutton, ex comandante del estado mayor del ejército".

Sudafrica produce 141 tipos de municiones, así como cañones pesados, según funcionarios de Pretoria, y su Primer Ministro, Piki Botha informó recientemente que dos países ayudaron a la compañía sudafricana "Somchen" a "establecer algunos de los procesos de fabricación de armas", señala "Tiempo".

La revista añade que los guardiamarinas del buque escuela chileno "Esmeralda" desfilaron por las calles de la ciudad sudafricana de Durban al conmemorarse la salida del régimen de Pretoria de la Comunidad Británica de Naciones, y que hubo militares chilenos en "operaciones de contraesfuerzo en Namibia".

El semanario afirma que en la guerra por las islas Malvinas "británicos, sudafricanos y chilenos se comportaban con armonía" e informa que en puertos chilenos como Valparaíso, Calderilla y Punta Arenas es cada vez más frecuente la presencia de sudafricanos.

Finalmente dice que el millonario sudafricano Johann Rupert ofreció hasta 1.500 millones de dólares por obtener combustible a partir del gas natural de la región de Magallanes.



LLORA. — Manila, diciembre 2. El enfermero jefe de Relaciones Exteriores de Filipinas, Carlos Llorra, durante una conferencia informativa. (Unifax II de UPI).



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY



COLOCA OFRENDA. — Arlington, diciembre 2. El Presidente de Libano, Amin Gemayel, regresó a colocar una ofrenda floral al pie del monumento al marino norteamericano. Mientras, la Administración Reagan prometió más ayuda económica a Libano.